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VELOCOOP: SIN NUEVAS INSTALACIONES

La Coope informa que el servicio de Internet Velocoop no realizará nuevas 
instalaciones ni factibilidades hasta nuevo aviso. La decisión se debe a la ne-
cesidad de priorizar la atención de reclamos y las obras por el traslado a San 
Marcos Sierras de los servidores y equipos de transmisión, que comenzarán a 
recibir la señal por Fibra Óptica.

MÁS MEDIDORES DIGITALES

Seguimos con la actualización tecnológica en el servicio eléctrico. En el último 
año, se cambiaron 50 medidores por unidades digitales, lo que sumado a su uso 
exclusivo en las instalaciones nuevas, está dando como resultado una renova-
ción integral en todo el sistema de mediciones. Estos nuevos dispositivos se no 
presentan fallas mecánicas tienen más resistencia a las descargas atmosfércicas 
y pueden adaptarse a la gestión remota de las redes.

EN MAYO CONTINÚA LA OBRA DEL FDI

Se trata del nuevo trazado de la línea de media tensión que viene de Cruz del 
Eje y provee a todo el sistema eléctrico local. Son cinco kilómetros de línea cuyo 
trazado viejo venía por dentro de las propiedades privadas de Estancia Sigui-
man y Estancia La Soñada. El nuevo recorrido se extiende por la calle pública 
que viene del Dique El Cajón.

PAGO A PROVEEDORES: DÍAS Y HORARIOS

Recordamos que el Horiario de Atención para el pago a proveedores es los 
miércoles y viernes a partir de las 10 de la mañana, los esperamos.

El Petitorio Regional contra las Asimetría Tarifarias es una herramienta de 
lucha y visibilización de la desigualdad que sufren los asociados de Coope-
rativas Eléctricas: una tarifa muy superior que los usuarios de Epec para el 
consumo de un servicio que es un derecho universal, cuya responsabilidad 
es del Estado. 

La Regional Noroeste de Cooperativas definió en su última reunión que 
una vez juntadas todas las firmas, se presentará ante FACE Y FECESCOR 
(Federaciones Cooperativas), Secretaria de Energía de la Provincia, ERSEP 
y  sindicato de Luz y Fuerza. El Petitorio demanda la revisión de las condi-
ciones de distribución eléctrica de la provincia y medidas para que todos los 
usuarios provinciales paguen la misma tarifa de luz. La primera juntada de 
firmas se realizó en 2016 en San Marcos Sierras (se recabaron alrededor de 
450 firmas), Villa de Soto, San Carlos Minas, Media Naranja y  La Higuera, 
adonde obtuvo el apoyo político por parte de los Municipios y/o Consejos 
deliberantes. En mayo encara en nuestro pueblo el último mes antes de su 
presentación.

DÓNDE FIRMAR EN MAYO

 Plaza Cacique Tulián: sábados y domingos de mayo,  
 de 16 a 19 hs.

 La Coope: lunes a viernes de 7 a 13.30 hs.

 Municipalidad: lunes a viernes de 8 a 13

 CIC: lunes a viernes de 8 a 13 hs. y de 14 a 18.30 hs.

 Farmacia Adrián: horario comercial.

 Tienda Betina: horario comercial.

 Ferretería Minetti: horario comercial.

TARIFA ÚNICA

LUCHA POR LA TARIFA ÚNICA: ÚLTIMOS DÍAS PARA FIRMAR EL PETITORIO

En marzo, la Regional Noroeste decidió dar un último impulso a la junta de firmas del Petitorio que reclama una tarifa única 
de luz en Córdoba. se definió ante qué autoridades se presentará y se envió a la Regional Norte, para que se sume al reclamo 
lanzado por San Marcos. En mayo, asociados y público en general podrán firmar los fines de semana por la tarde en la Plaza 
Cacique Tulián, además de en otros puntos del pueblo.
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PARA HABLAR, HAY QUE SABER

En la Coope “siguen robando”. Así. En pleno Facebook, sin un mínimo argu-
mento que respalde la acusación, o un análisis informado, ni una prueba o 
pregunta que sustente siquiera la sospecha. Así se refieren algunos asociados a 
públicamente a la Cooperativa de electricidad. 

La Cooperativa, es sabido por todos, no fija su tarifa. Sin embargo, el posteo 
en la red social es de los últimos días de abril, y tiene como como disparador el 
precio de la energía en la Coope. El precio de un servicio que en los últimos me-
ses sufrió aumentos en todo el país: en el Mercado Eléctrico Mayorista, y para 
los usuarios de todas las distribuidoras (v. Nota de Tapa). La preocupación por 
la tarifa desigual es un compromiso firme de la Coope y es el origen del Petito-
rio contra las Asimetrías (pág. 2), que lanzó San Marcos como una propuesta 
para lograr una tarifa única en Córdoba, y que a pesar de llevar un año en la 
calle logró apenas juntar 450 firmas en nuestro pueblo. Pero frente al costo 
que implica la electricidad para nuestras familias, es lógico 

que la indignación nos movilice. El deseo de “que venga Epec” resurge en 
estas coyunturas; deseo de difícil cumplimiento y que ha fracasado en otros 
pueblos, como informamos en nuestros medios reiteradamente. No obstante, 
los vecinos tienen derecho a creer. Eso lo sabemos bien. Y deseamos profunda-
mente que siga creyendo en su cooperativa, pero sobre todo en su capacidad 
de pensar y actuar con seguridad y fundamentos para decidir sobre las cosas 
que les importan y necesitan. Porque no habría luz en San Marcos Sierras si los 
vecinos no hubieran empezado a creer, hace casi 60 años; ni seguiría habiendo 
servicio eléctrico si año tras año los asociados no se comprometieran con su 
cooperativa para llevarla adelante a través de un Consejo de Administración. 
Mientras tanto, la Coope sigue trabajando: en sus servicios, y también en dar 
una discusión fuerte donde quede claro que los usuarios de electricidad del 
interior somos ciudadanos iguales que los de las ciudades, con derecho a acce-
dera a una tarifa igualitaria.

      El Consejo de Administración

Elaboración propia sobre la base de una factura de Categoría Residencial

con un consumo de 273 Kw.

Nota de Tapa

AUMENTOS E IMPUESTOS

los aumento que pagaron los usuarios en los últimos meses 
son por las subas que fijó el Ersep para la tarifa eléctrica 
(v. gráfico de tapa) y por los impuestos de la provincia, que 
crecieron en tres conceptos. además de aumentar Obras 
del Norte y COIE, ahora se cobra lo mismo para todos los 
consumidores, que antes pagaban un precio reducido si tenían 
tarifa social o incentivo al ahorro. el total de la carga 
impositiva llega al 40% de lo consumido en Electricidad. Acá 
te mostramos cada uno de los impuestos que pagás.

Ley 9147 Dto. 73/04 Lucha contra el fuego. Recauda para el Plan 
Provincial del Manejo del Fuego. Es un cargo fijo mensual según el escalón de 
consumo registrado en el suministro. Subió en febrero 33% para los residencia-
les y 100% para la categoría Comercial. Provincial.

C.transit p/ Ob. Nor.Pcial.: Se llama Cargo Transitorio por Obras del 
Norte y Noroeste Provincial: fue aprobado por Resolución General ERSeP Nº 
07/2009. Subió alrededor de 7,9% en febrero último y se fijó en un único valor 
para todos los usuarios, incluidos los que tienen descuentos por Incentivo al 
Ahorro o Tarifa social, que antes pagaban menos por este concepto.Provincial.

COIElec. ERSEP 38/13: Cargo por Obras de Infraestructura Eléctrica. Un 
fondo que recauda la Provincia para realizar obras de infraestructura en todo 
su territorio. Subió 10.9% y se fijó en un único valor para todos los usuarios, 
incluidos los que tienen descuentos por Incentivo al Ahorro o Tarifa social, que 
antes pagaban menos por este concepto. Provincial.

Ley 10281 Seguridad Elec.: Es la Resolución General del Ersep 05/2016, 
que aprueba la “Reglamentación Técnica para la Ejecución y Verificación de 
Instalaciones Eléctricas”. Aplica una tasa del 0,1% sobre el monto de la factura-
ción bruta por el servicio público de distribución de energía eléctrica. Se calcula 
sobre los conceptos Energía eléctrica+Cargo fijo de energía eléctrica, en todos 
los consumos. Provincial.

Tasa ERSEP Dec.2298: Es la tasa de regulación, fijada por el ERSeP, de 
acuerdo con la Ley Provincial N° 8.835. Es un 0.4% que se calcula sobre Neto 
Energía (Energía Eléctrica+Cargo Fijo)+  Arroyo Cabral + O.Norte + Art.21.6. 
Provincial.

IVA: Es el 21% de Impuesto al Valor Agregado que grava a los siguientes con-
ceptos de la factura: Neto Energía (Energía Eléctrica+Cargo Fijo), Obras Nor. 
Pcial., Arroyo Cabral, Art. 21.6 y COIE. Nacional.

Tasa municipal 15%: Alumbrado público. Es un 15% que se aplica a la suma 
de los conceptos Neto Energía (Energía Eléctrica+Cargo Fijo), Arroyo Cabral, O. 
Norte y Art.21.6. Municipal

ERSEP R. 04/06 Cargo TransitorioA. Cabral o A. Cabral: Se llama 
Cargo Transitorio Arroyo Cabral y Obras Asociadas. Los fondos están destina-
dos a cubrir una parte del costo de Construcción de la Estación Transformadora 
Arroyo Cabral 500/132 kV y obras asociadas. Establecida la tarifa que se aplica, 
el precio unitario se obtiene de dividir por 30 el valor asignado al cargo fijo, 
adicionando el IVA 21%.  Provincial.



4 SAN MARCOS SIERRAS

                    /LaCoopewww.coopsms.com.ar               

CENTRO SAI BABA: 30 AÑOS TRABAJANDO 
POR LA SALUD DEL PUEBLO

El Servicio de Salud el Centro Sai Baba lleva más de 30 años 
en San Marcos Sierras, con un trabajo que beneficia además 
de a nuestros vecinos, a distintas localidades de la región.

Hace 30 años, el Centro Sai Baba daba sus primeros pasos en San Marcos 
con la vocación de acercar a toda la comunidad un servicio de Atención Gra-
tuita de la Salud. La primera actividad tuvo lugar en la Escuela de Los Sauces, 
ofreciendo atención clínica básica, acupuntura y homeopatía, con médicos 
de todo el país. De hecho, fue el segundo lugar de Argentina con Campa-
mentos Médicos a cargo del Dr. Barbosa y la Dra. Carraro. 

Desde aquel momento y hasta hoy, las actividades del Centro Sai Baba son 
un complemento fundamental en el servicio público de salud local y regio-
nal. Desde hace 5 años, además de San Marcos Sierras, dan servicio también 
en Chuña, adonde atiende el Dr. Sergio Vilar. Realizan jornadas de atención 
en Odontología y Prótesis, Oftalmología, Fisioterapia, Psicología y Medicina 
Ayurvédica desde la Asociación Centro Sai Baba, como parte de una práctica 
devocional y un servicio espiritual que es pura vocación. La Asociación ape-
nas aporta comida y un mínimo para el traslado de los profesionales, además 
del instrumental médico. De esta manera, congregan a profesionales médi-
cos de todo el país, que además de la comunidad local, atienden a personas 
con un nivel económico de medio para abajo, provenientes de Cruz del Eje, 
Villa de Soto, Villa Carlos Paz y Córdoba, entre otras localidades de la región. 

Los servicios de salud y la agenda de actividades y turnos se publican en el 
Facebook Todos x San Marcos y en los medios locales. La atención médica 
tiene un día pautado: el primer viernes de cada mes; así como la de Odon-
tología y Prótesis, que se realiza el primer sábado de cada mes. Los turnos 
para asistir se solicitan al comienzo de la misma semana. Además, organizan 
jornadas de atención puntuales, como la Jornada Oftalmológica anual, que 
tuvo lugar el 29 de abril en nuestro pueblo. Para estos casos, también difun-
den en los medios locales las fechas para solicitar turno. 

Además de la atención de la salud, el Centro Sai Baba organiza otras activida-
des de interés cultural: por ejemplo, el Taller de Tejido, Bordado y Sestería es 
los lunes a las 16.30 y dan el material para los asistentes. De esta manera, el 
Asociación Centro Sai Baba sigue creciendo en un trabajo fundamental para 
la comunidad local.

PRESTADORES TURÍSTICOS, DE ASAMBEA

La Asamblea general ordinaria de APRESTUR fue el 26 de abril en Vé-
lez Sarfield 815 a las 18.00. Participaron más del 50% de los integrantes 
de la entidad que agrupa a hosteleros, gastronómicos y comercian-
tes. Además de aporbar Memoria y Balance del año, se sumó Mónica 
Lucero como secretaria por renuncia de la anterior. 

Entre los logros de este año, APRESTUR cuenta la obtención del 
dominio propio aprestursms.org.ar en NIC, la confección de su Web, 
un descuento superior en la tasa municipal de industria y comercio, 
llegando al pago de contado anticipado en un 15% más un 10% por 
estar al día; compras comunitarias de insumos en beneficio de los 
asociados; la impresión de folletería y planos con información turísti-
ca. A esto se suma el inicio del trámite de las exenciones en ganancias 
y rentas, la reapertura de la oficina de Turismo de la ruta con atención 
permanente y diaria; y la firma del convenio con la Cooperativa de 
Electricidad para la recaudación de la cuota societaria a través de la 
boleta del suministro eléctrico. Como novedad, durante la asamblea 
se avanzó en la posibilidad de que a través del Santander Río se colo-
quen postnets en cabañas y comercios, y en la firma de un convenio 
con AADI-CAPIF.

San Marcos Sierras
Ambulancia   15547-724
Bomberos (100) 496-203
Centro Jubilados  496-087
CIC     496-169
Comisaría (911)  496-020
Correo Argentino  496-107
Farmacia   496-318
FM Garabato   525-153
Fm Quilpo   475-474
La Coope   496-134
Municipalidad  496-137/160

Cruz del Eje
ANSES 422-367/099
Banco Nación 429-650/51
Banco Provincia Cba. 422-069
Empresa ERSA
Empresa Sarmiento 

Hospital A. Crespo  426-747/743
Municipalidad     422-013/588/914
PAMI          423-393
Rentas         426-740
Terminal Bus        421-397

REMISES
Del Sol   15 472-252
El Rincón   15 415-511
Felipe    15 259-521
Fran    15 469-989
Cascote    15469-024
La Morera        496-205
Las Gramillas   15 469-989
Loreta    15 523-628
Mariano   15 436-797
Omar    15 472-304
Fernando   15 523-628

LA MESA DE GESTIÓN LOCAL Y EL FUTURO 
DEL CIC

Al conocer la noticia de la posible tercerización de la administración del CIC, 
la Mesa de Gestión Local se comunicó con el Intendente César Briguera y 
se presentó ante el Consejo Deliberante para interiorizarse de la situación y 
ofrecer colaboración para realizar una convocatoria en San Marcos delinean-
do el perfil necesario para esa tarea.

Su propuesta es crear una Mesa de Trabajo integrada por el Poder Ejecutivo, 
el Legislativo, el Tribunal de Cuentas, Coordinadores, empleados, médicos 
comunitarios y la Mesa de Gestión local, con el fin de abordar los pasos a 
seguir en el CIC para la Atención Primaria de la Salud. La MGL es el corazón 
del CIC y fue condición indispensable para que existiera. Está compuesta por 
representantes de las instituciones del pueblo, Acción Social, el Municipio y 
vecinos. Su función es gestionar y articular con el Gobierno proyectos, capa-
citaciones y ayudas para mejorar la calidad de vida del pueblo en general. Las 
reuniones que realiza son abiertas a toda la comunidad, y las decisiones que 
toman se analizan, consensúan y votan, teniendo cada institución y el bloque 
de vecinos un voto. Para mayor información sobre su funcionamiento, hay 
que dirigirse a Acción Social del CIC.
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Guía de Usuarios de Internet

En este suplemento te acercamos información y tips para conocer cuánto consumen 
las aplicaciones y configuraciones de los distintos aparatos que navegan en tu casa, 

para que le saques el mejor provecho a tus DATOS.

CONTROLÁ TU PLAN DE INTERNET      pág. 3 

RECONFIGURÁ WINDOWS 10     pág. 2

RESTABLECER INTERNET DESPUÉS DE UN CORTE                               pág. 2

EL TRÁFICO DE INTERNET SE DUPLICÓ EN 2016   pág. 2 

ACTUALIZACIÓN TECNOLÓGICA: FIBRA Y FTTH    
pág. 4

CUÁNTO RINDE CADA PLAN DE VELOCOOP                                         pág. 4
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EL TRÁFICO DE INTERNET SE 
DUPLICÓ EN 2016

La Cámara Argentina de Internet –CABASE– informó 
que a través de los 21 IXP Regionales (Internet Exchange 
Points) que integran la red nacional, se interconectan ya 
más de 12.500.000 usuarios de Internet en Argentina, 
generando un tráfico de datos que superó los 140 Gbps 
sostenidos en diciembre, con picos diarios de 200 Gbps. 
El volumen promedio de tráfico sostenido alcanzado en 
el último mes de 2016 marca un crecimiento del 100% 
respecto de 2015.

Según la Cámara, el importante crecimiento del tráfico 
en 2016 lo explica una “imparable tendencia que prioriza 
el consumo de vídeo y contenidos multimedia en todo 
el mundo”. Nuevas opciones de aplicaciones sociales de 
streaming en vivo, películas y series a la carta, TV play, jue-
gos en línea y otros servicios “On the Top” (OTT) son sólo 
algunas de las múltiples opciones que eligen los usuarios 
y que por su gran demanda de ancho de banda están 
poniendo a prueba la infraestructura de internet en todo 
el mundo.

Ariel Graizer, Presidente de CABASE, sostuvo reciente-
mente: “En línea con lo que sucede en todo el mundo, 
los nuevos hábitos de consumo de entretenimiento, TV y 
video demandan cada vez más ancho de banda, hacien-
do que la infraestructura de internet se convierta en un 
recurso crítico. La incorporación de nuevos IXP en la red 
y las nuevas CDN que estamos trayendo al país de los 
grandes generadores de contenidos globales, harán que 
se duplique nuevamente el tráfico promedio que circula 
hoy por la red, para terminar el 2017 con cerca de los 250 
Gbps sostenidos”.

Asimismo, durante 2016 se incorporaron a la red los IXP 
de Tucumán, Sáenz Peña (Chaco), GBA Zona Norte, Jujuy 
y Salta. Dando interconexión a más de 12.500.000 usua-
rios de Internet en Argentina, la red nacional de puntos 
de interconexión de tráfico de CABASE totalizó 21 IXP 
Regionales en diciembre. Asimismo, se encuentran en 
instancias avanzadas de formación los IXP de Río Galle-
gos, Resistencia, Comodoro Rivadavia, Viedma, GBA Zona 
Oeste, Tandil y Chivilcoy, con expectativas de inaugura-
ción dentro del primer semestre de 2017.

Al favorecer el intercambio de tráfico local, la utilización 
de caches y de CDN (Content Delivery Networks) la Red 
Nacional de NAP/IXP de CABASE permite acercar el con-
tenido al usuario final, entregándolo con mejor calidad y 
mayor velocidad.

En relación a la coyuntura en que se debate la regula-
ción de telecomunicaciones y medios en Argentina, Ariel 
Graizer sostuvo: “En la medida que la regulación del sector 
asegure las condiciones de competencia que le permitan 
a las pequeñas y medianas empresas y las cooperativas 
continuar invirtiendo para ser una alternativa real para que 
el usuario reciba más y mejores servicios, estimamos que 
el conjunto de los asociados de CABASE invertirán cerca de 
USD 500 Millones en los próximos 3 años, principalmente 
para desarrollar infraestructura y nuevas redes en el inte-
rior del país”.
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El creciente consumo de datos de las herramientas y aplicaciones de internet, sumado a la gran cantidad de dispositivos 
(teléfonos, tablets, PCs de escritorios y portátiles) provoca que navegar en la Red de Redes no sea la misma experiencia en 
todo el mundo. La desigual distribución del acceso a la velocidad de navegación coloca a Argentina como uno de los países 
con abonos promedio más bajos de América Latina, con 6,05 Mbps en el puesto 135 a nivel mundial: más lento que en Irak, 
igual al de Panamá, casi el doble que en Paraguay (2,96), pero muy por debajo de Uruguay (21,4) o Chile  (14,14). Como 
muestra la tapa, si tu abono es de 512 Kbps, mientras estás chateando en Facebook lo estás consumiendo por completo, y 
una búsqueda de Google o cualquier otra acción en Internet va a tardar más. Acá te mostramos cómo controlar el rendimiento 

de tu conexión.

CONFIGURACIONES BÁSICAS

-Wi-Fi: una clave en la red inalámbrica evita conexiones inde-
seadas.

-Páginas web: algunas, una vez cargadas, siguen actualizándo-
se: detenelas con clic en la cruz.

-Facebook: es una de las aplicaciones más usadas y que más 
recursos consume: reproduce automáticamente los videos 
que aparecen en tus noticias: en Configuración/Videos, podés 
Desactivarlo. Si no usás el chat, cambialo a desactivado, o 
cerrá la página si necesitás velocidad.

-Youtube: cambiá a una calidad más baja con la ruedita de Con-
figuración . También podés quitarle la reproducción automáti-
ca.

CONFIGURACIONES EN DISPOSITIVOS MÓVILES (AN-
DROID)

Un smartphone o Tablet sin Internet reduce la funcionalidad 
con la que ha sido diseñado. Por eso si no estamos pendientes 
del consumo de datos que hacen las diferentes aplicaciones, 
la cosa puede terminar en un congestión de nuestra red Wi-FI 
hogareña, en una factura impagable o en quedarnos sin datos 
en el momento que más los necesitamos. Con una buena con-
figuración basta:

Controlar las aplicaciones “tragadatos”. Hay aplicaciones 
que se sincronizan constantemente, ejecutándose de fondo 
en el sistema todo el tiempo y que manejan archivos grandes. 
Para verificar el consumo de datos por aplicación en Android, 
podemos ir a Ajustes > Uso de datos, y ver una lista detallada 
de cada app y la cantidad de megabytes que ha consumido en 
el ciclo de uso mensual. Con un clic en una aplicación de la lista, 
se ve en detalle la cantidad de datos que ha consumido tanto 
en primer plano como en segundo plano. Desde aquí se restrin-
gen las conexiones automáticas a redes móviles. 

Desde Play Store. También es importante marcar la opción 
en la Play Store para indicar cómo actualizar. Desde el menú 
superior izquierdo, se despligea una lista y en Ajustes, se 
podrá elegir: no actualizar automáticamente , Actualizar en 
cualquier momento o hacerlo solo conectados a Wi-Fi.

-Ajustes de navegador. Opera para Android es uno de los 
mejores navegadores disponibles, e incluye un “modo todo 
terreno”, que te permite ahorrar hasta el 80-90% de los datos 
al cargar una página. En Chrome, mediante Ajustes > Economi-
zar datos, se activa el ahorro. 

CONTROLÁ TU PLAN DE INTERNET
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INNOVACIÓN DE VELOCOOP: LA FIBRA Y LA 
FTTH

La actualización tecnológica del servicio de Velocoop crece tras varios años 
de visión y planificación sostenidas. La proyección contempla 2 etapas en 
ejecución: 

Alimentación de sus distribuciones actuales. Velocoop provee servicio por 
antena y de manera inalámbrica, desde el Cerro Alfa y Torre de CTI, hasta 
las antenas de recepción en los hogares de los usuarios. Dicha alimentación 
comenzará a realizarse por fibra óptica y desde San Marcos Sierras. Los 
equipos de distribución de Velocoop ya están próximos a mudarse desde 
Cruz del Eje al edificio de la Coope, mientras TELECOM termina su obra para 
iluminar la fibra de Velocoop. Esto implica que se eliminará un enlace inalám-
brico (desde la vecina ciudad) y se reemplazará por FO: un medio dieléctrico 
más estable, con menos latencia (retardo) y más resistente a los problemas 
atmosféricos. 

Instalación de una red FTTH (Fibra Óptica Hasta el Hogar). Es la segunda eta-
pa, y su concreción no implica dejar de utilizar la infraestructura de distribu-
ción inalámbrica actual, ya que la nueva red no abarcará toda el área de 

cobertura de San Marcos Sierras en su etapa incial. Esto quiere decir que en 
las zonas periféricas, algunos usuarios seguirán recibiendo banda ancha por 
antena. La red FTTH depende del otorgamiento de un subsidio por parte del 
Inaes que, tras dos años de gestión, ya se encuentra en etapa avanzada. La 
característica de este tipo de redes es que la transmisión es por fibra óptica 
desde la cooperativa a cada hogar, lo que implica una mayor capacidad de 
transmisión de datos y por un medio más estable, con el consiguiente prove-
cho en la multiplicidad de servicios para los usuarios. Una innovación impor-
tantísima para el desarrollo y futuro de San Marcos.
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LA ESCUELA DE EL RINCÓN SE PLANTA Y CRECE

En la Huerta participan docentes, padres y alumnos de 5º y 6º grado, en jornadas de trabajo adonde, herramienta y mate en 
mano,  la integración de saberes encuentra una oportunidad inigualable: la de la fértil convivencia.

El proyecto de Huerta de la escuela el Rincón es parte del trabajo del Área 
de Educación Tecnológica. Nació el año pasado como respuesta a la necesi-
dad de integrar a la Comunidad Educativa, luego de una crisis institucional 
que culminó con la renuncia de la anterior directora. Este año, la huerta se 
agranda y tiene mucho para contar.

En la primera jornada de 2017, se trasladó la huerta de lugar para agrandar 
sus dimensiones: un nuevo espacio de 10 m x 10 m, adonde está próximo a 
instalarse un invernadero de 5 m x 10 m. Chicos y padres, con la coordina-
ción de Adriana Andrade y la convocatoria de la directora Adriana Salazar y 
todo el cuerpo docente, desarmaron el cerco viejo, desenterraron los palos 
y trasladaron todo al nuevo espacio, al tiempo que otro grupo de partici-
pantes marcaban las esquinas de la nueva huerta y trabajaban en la acequia. 
Pero este año, la novedad es que este proyecto que carga de entusiasmo a 
todos sus protagonistas sumó una nueva fortaleza: el Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria, a través del Área de Proyectos especiales dirigida 
por Marcelo Guzman, que lleva tres años de trabajo en la Región. El INTA 
aportará todos los materiales para el invernadero y la huerta: cerco perime-
tral romboidal, el riego por goteo y la infraestructura del invernadero, adon-
de crecerán plantas autóctonas y hortalizas, fortaleciendo una iniciativa que 

tiene un objetivo central: transmitir conocimientos y fortalecer los lazos de 
colaboración, cariño y respeto de la comunidad.

BROTE DE RABIA: PRECAUCIÓN Y VACUNACIÓN

El jueves 27 y viernes 28 de abril se realizó una campaña de 
vacunación gratuita en San Marcos, Los Sauces y El Rincón. No 
hubo casos hasta ahora de animales domésticos infectados, 
y la campaña obliga a todos los  propietarios de porcinos, 
caprinos, bovinos o equinos a realizar dos vacunaciones en 
dos meses. Luciano Vrancic aclara que “es difícil que se dé el 
contagio en animales domésticos y más aún en humanos”.
El brote de rabia que sacude a San Marcos es el primero “tan al sur de Cór-
doba” y se detectó a mediados de abril en Los Sauces, sumando ya 20 casos 
al cierre de esta edición. “La rabia se había erradicado desde los años 70. Los 
vampiros habitan desde el norte hasta el sur de córdoba, a la altura del parale-
lo 31 o 32 por Río IV, pero nunca había habido rabia en Córdoba, hasta que 

hace dos años apareció un caso en el norte; lo que viene ocurriendo es que 
está desplazándose hacia el sur, y ahora tenemos esta situación acá en nues-
tro pueblo; se prevé que pueda seguir bajando hasta donde hay vampiros 
en la provincia. Mucho dependerá del control que se haga desde el Senasa 
en la comercialización de ganado. Para atacar el problema lo que se hizo es 
hacer un anillo de 10 km a la redonda tomando como base Los Sauces, donde 
hay obligación de aplicar dos dosis de vacuna a todo animal porcino, caprino 
bovino o equino, entonces nadie puede sacar su animal de su chacra si no 
está vacunado. También vinieron a buscar cuevas de vampiros y se eliminaron 
varios, lo que se repetirá en los primeros días de mayo”. 

Solo preventivamente, hay 5 personas que están en tratamiento antirrábico 
porque tuvieron contacto directo con saliva de animales enfermos, entre ellas, 
Luciano. El veterinario aclara, no obstante, que “es difícil que se transmita en 
estos casos la enfermedad a animales y más aún a humanos”, aunque resalta 
la necesidad de precaución: vacunando y en el contacto con los animales.

Qué rabia

Rabia paregiante es la aparecida en 
San Marcos, variedad cuyo reservo-
rio es el vampiro: un tipo de “mur-
ciélago hematófago” (se alimenta 
de sangre). Los primeros casos se 
detectaron hace un mes, tras lo cual 
se enviaron muestras de cráneos 
para  analizar. A mediados de abril 
se diagnosticó el positivo: “los casos 
registrados hasta el 27 de abril son 
unos 20, entre bovinos y equinos, 
pero seguramente hay más que no se 
conocen… Ahora ya cualquier animal 
que se muera con síntomas neuroló-
gicos el Senasa lo considera rabia”, 
agrega. Consultado por el tiempo 
de erradicación, Luciano sostiene 
que “seguramente no serán menos 
de tres o cuatro años, no con casos 
todo el tiempo, sino que va a seguir 

habiendo vampiros con rabia, porque 
este es el único mamífero que puede 
sobrevivir a la enfermedad.  Lo que 
dure depende de la cantidad de 
vacunación y respuesta de la gente, 
que hasta ahora viene siendo muy 
buena”.  No hubo casos de animales 
domésticos infectados hasta el cierre 
de esta edición, porque no es corrien-
te que el vampiro los ataque. El ma-
yor riesgo se da a la inversa. Para los 
animales domésticos, las precaucio-
nes son vacunar, al igual que a todos 
los mamíferos. Si se conocen lugares 
donde puede haber vampiros, lo 
correcto es eliminarlos o avisar. En 
pozos de agua abandonados –su 
hábitat frecuente– se debe tapar la 
boca con media sombra y se mueren 
allí. La transmisión de la enfermedad 
es por medio de la saliva. 

LA AGENDA SAN MARCOS:

 EN TU WHATSAPP

Nuestro pueblo es rico en actividades, 
y ahora se puede acceder a todo lo 
que pasa semana a semana, a través 
del Whatsapp. La Agenda San Marcos 
compila la información de lo que suce-
de y la envía toda junta a tu teléfono. 
Cursos, espectáculos, talleres, eventos 
y encuentros locales y regionales se 
difunden por este medio gratuita-
mente: solo hay que escribir un mensaje a través de la aplicación al (03549) 
15 468656 pidiendo que te la envíen y/o sumando información para que la 
incluyan. La agenda también se puede ver cada semana en las redes sociales 
y en el Punto de Cultura de la Plaza.
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Velocoop

VELOCOOP : SIN NUEVAS INSTALACIONES

El servicio no realizará nuevas instalaciones ni revisiones de factibilidad hasta 
nuevo aviso, debido a la necesidad de abocarse a las obras para la puesta en 
marcha de la fibra óptica (traslado de servidores, equipos de transmisión y 
toda la infraestructura de Cruz del Eje), priorizar la atención de reclamos y 
concretar las instalaciones pendientes.

Las tareas para la migración implican concretar la primera etapa del pro-
yecto de innovación tecnológica de Velocoop. La cooperativa comenzará a 
recibir la señal por Fibra localmente, lo que implicará mejoras en el servicio a 
través del uso de una tecnología dieléctrica como la fibra, que reduce proble-
mas atmosféricos y de descargas eléctricas, y por el hecho de que la mayor 
parte de la infraestructura estará en San Marcos.

PAGAR POR TRANSFERENCIA EN LA COOPE: 
QUÉ HAY QUE SABER

Para pagar todas las facturas de la cooperativa por transferencia banca-
ria, hay que tener en cuenta el retraso propio de este medio de pago para 
cumplir con el vencimiento (48 horas entre cuentas de distintos bancos, 24 
horas en el mismo banco), y solo son necesarios estos DATOS:

BANCO DE LA PCIA. DE CÓRDOBA // Tipo de cuenta: Cuenta corriente // Suc: 
324 // N° de Cuenta: 32400132008 // CBU: 0200324 301000000132083 // CUIT: 
30-54581090-1 //Moneda: $.

Es importante informar la dirección correcta de la casilla de e-mail de la 
persona que realiza el pago, que quedará registrada en la cuenta que figura 
en el sistema. Allí se enviará el primer dia hábil de cada mes la factura con el 
monto adeudado. Una vez realizada la trasferencia, hay que enviar el com-
probante a la dirección: pagos@coopsms.com.ar, especificando Nombre 
y Apellido del titular de la cuenta y el N° de suministro (Luz) o de Usuario 
(Velocoop).

Para mayor control y evaluación posterior de la situación de la cuenta, hay 
que controlar en la factura si figura la leyenda “Factura pendiente de pago”, 
en el margen superior derecho, donde especifica si se registran deudas y 
hasta qué fecha.

REUNIÓN CON USUARIOS DE VELOCOOP

El jueves 23 de marzo hubo una reunión con un grupo de siete usuarios de 
Velocoop, que pidieron información sobre fallas en el servicio. A través de los 
técnicos, Velocoop explicó el desperfecto que vivió una de sus distribuciones 
y detalló la infraestructura de Internet, con información pormenorizada de la 
capacidad de los equipos y el plan de desarrollo e inversiones aplicado en los 
últimos años. 

Problemas técnicos en la primera quincena de marzo

Los usuarios manifestaron disconformidad con el servicio y consultaron por 
qué cada tanto se vuelve deficiente. También dejaron en claro que saben “que 
no se puede pretender servicios ‘de ciudad’, que son conscientes de que el 
internet wireless es complejo y que valoran la posibilidad de intercambio que 
se da con los usuarios”. La cooperativa, por su parte, habló de la inestabilidad 
y complejidad propias de la transimisión inalámbrica de datos, y detalló, entre 
ortas cosas, que el servicio adquiere casi el doble de Mbps que vende. 

También dejó en claro que el rendimiento de cualquier abono de internet es 
limitado a la velocidad contratada: lo que quiere decir que un abono de, por 
ejemplo,  512 Kbps va a mostrar excesiva lentitud si está siendo usado por más 
de una PC o dispositivo.

El desperfecto que provocó varios días con bajas velocidades y microcortes se 
produjo tras la quema de una distribución, lo que provocó la necesidad de mi-
grar usuarios a otra antena, con el consiguiente ajuste de cada una de ellas en 
la torre de CTI y –una vez restablecido el servicio– en los domicilios de unos 12 
usuarios que sufrían cortes. Los técnicos también explicaron que al comenzar 
la segunda quincena, se sumó un problema de interferencias en la distribución 
del Cerro Alfa, debido a equipos de terceros que también emiten señales para 
distintos servicios desde allí. Y añadieron que cada una de las intervenciones 
en la torre llevan varios días de pruebas, monitoreo y chequeo de la red. 

Inversiones

La Cooperativa dejó en claro que la instalación de la FTTH no implica dejar de 
utilizar la infraestructura de distribución inalámbrica actual, ya que en las zonas 
periféricas se seguirá distribuyendo por antena. Además, se informó y recor-
dó a los usuarios la adquisición de dos equipos de distribución instalados en 
enero, y la compra e instalación de 1800 metros de cable de fibra óptica desde 
su edificio hasta la torre de CTI. Por último, los usuarios solicitaron también 
flexibilizar y hacer más eficiente el modo de atención a los reclamos, sobre 
todo los fines de semana, más allá de que el servicio no cuente con Guardia de 
atención al público. 
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 La carrera laboral de Antonio Díaz llegó a su 
fin como empleado de línea de nuestra coope-
rativa, con una sentida despedida. Ingresó a la 
institución en 1999, luego de haber trabajado en 
las cuadrillas de la 
empresa Telecom. 

Desde ese mo-
mento, se desem-
peñó mayormente 
como operador de 
redes y trabajador 
en altura, desta-
cándose como 
un empleado ágil 
e incansable, de 
conducta ejemplar 
y voluntad para 
asumir distintas 
tareas según las 
necesidades que 
fue demandando 
el tiempo. En una 
época, se encargó 
del servicio de 
sepelios, vestido 
de saco, pantalón 
y corbata negra 
con camisa blanca, cuando el espacio que hoy 
ocupa el Área Técnica y el Consejo era el depósi-
to destinado a ese servicio. De la misma manera, 

su trabajo y disposición de aprender fue central 
en los inicios del servicio de Internet, haciendo 
las primeras instalaciones ante un nuevo desafío 
técnico asumido por los asociados.

De carácter 
amable y hu-
milde, siempre 
dispuesto a 
brindar una son-
risa y un apre-
tón de manos, 
Antonio Díaz 
disfrutó como 
trabajador acti-
vo del respeto 
de los distintos 
integrantes 
del Consejo de 
Administración 
y los asociados, 
y del reconoci-
miento de sus 
compañeros de 
trabajo. 

Algo que sin 
duda, seguirá compartiendo todos los días por 
las calles del pueblo.

PLANES DE EMPLEO EN LA COOPE

La cooperativa, con asistencia de la dependencia municipal de la Oficina de Empleo  de San Marcos 
Sierras,  incorporó 5 jóvenes de entre 18 y 24 años para el desempeño de distintas tareas. Cada uno 
de ellos cumple con las condiciones del plan nacional “EMPLEO JOVEN”. 

De esta manera, Camila Briguera, Juan Acosta Quiñones, Lucas Conte, Mariano Conte y Pablo Lujan, 
fueron elegidos luego de un proceso de selección para trabajar por seis meses: los dos primeros en 
tareas administrativas, y el resto, en el Área Técnica. 

SE JUBILÓ ANTONIO DÍAZ
Cooperativa de Electricidad 

de
San Marcos Sierras

San Martín 504
(X5282ANH) San Marcos Sierras 

Provincia de Córdoba

Teléfono: (03549) 496134/199

www.coopsms.com.ar

Consejo de Administración

Cristian Rubén Cortés (Presidente)
Doores Quiles (Vicepresidente)

Graciela Pérez (Secretaria)
Andrés C. Utello (Prosecretario)
Silvia Rosalía Gauna (Tesorera)

Carlos Martin (Protesorero)
Mirian Briguera, Martín Dïaz y Juan C. 

Tulián (Vocales titulares)
Carlos E. Briguera, Augusto F. Toma-

lino y Daniela F. Acevedo (Vocales 
suplentes)

Daniela Dicarlo (Síndica)
Antonio Seco (Síndico Suplente)

Empleados: 

A. Britos, J. C. Mercado, S. Podestá, 
(Administración)
A. Díaz, V. Nocelli, C. Luna, F. Bustos, 
Javier Schedan (Redes)
D. Cafure  y S. Fernández (Internet)

Asesores externos: 

J. Sarmiento (Legales)
J. Foresi (Contadurías)
E. González (Ingeniero Líneas)
J. Romero, Ch. Astorelli (Comunicación)
J. C. Beletti (Seguridad)

GUARDIA ELÉCTRICA 24 hs: 
496-134 / 15437-390

administracion@coopsms.com.ar

pagos@coopsms.com.ar

areatecnica@coopsms.com.ar

comunicacion@coopsms.com.ar

PrensaCoop. Año 3 – Nº 19 - May.2017
Edición/Redacción: 

Charly Astorelli
Asistencia de Producción

Julieta Romero
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LOS DOS HERMANOS 

        Cuento sufi.

Había una vez dos hermanos que juntos cultivaban la tierra y siempre compar-
tían la cosecha.

Un día, uno de los hermanos se despertó durante la noche y pensó: “Mi herma-
no está casado y tiene hijos. A  causa de esto tiene necesidades y gastos que 
yo no tengo.  Así que iré y pondré algunas bolsas mías en su bodega, lo cual 
es más que justo. Haré esto al amparo de la noche, no sea que, a causa de su 
generosidad, no quiera aceptarlo”.

Cambió la bolsa y regresó a la cama.

Poco después el otro hermano despertó y dijo: “No es justo que yo tenga la 
mitad de todo el maíz de nuestra tierra. Mi hermano, que es soltero, carece de 
los placeres de tener una familia y por lo tanto trataré de compensarlo pasan-
do algo de mi maíz a su bodega. Y así lo hizo.

A la mañana siguiente cada uno quedo sorprendido al ver que tenía el mismo 
número de bolsas en su bodega, y no pudieron comprender cómo, año tras 
año, el número de bolsas seguía siendo el mismo aun cuando, a escondidas,  
los cambiaban. 

Generalmente, el hombre piensa en una forma contraria a esta aunque lo 
niegue. Tiene miedo y una suerte de rencor ante el hecho de que pueda obte-
ner una porción menor de lo que corresponde, y siempre estima que merece 
mucho más de lo que recibe. Es por esta forma equivocada de pensar que se 
encuentra en el estado en el que lo vemos hoy.


